

Am 16. März 2021 tagte unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann der Verwaltungsausschuss im Großen Saal der Stadthalle Balingen. Durch die coronabedingte Sitzungspause im Februar standen etliche Themen zur Beratung und Beschlussfassung auf den öffentlichen Tagesordnungen:

„Orpheus in der Unterwelt“ – Finanzieller Abschlussbericht der musikalischen Eigenproduktion vorgestellt

Die 18. Balingener Eigenproduktion von Jacques Offenbachs Operette „Orpheus in der Unterwelt“ vom 6. bis 10. März 2020 stand erheblich unter dem Einfluss der beginnenden Corona-Pandemie, was sich im finanziellen Abschlussbericht widerspiegelte. Trotz einem Zuschussbedarf von 66.584 Euro, war es allen Mitgliedern des Verwaltungsausschusses wichtig, die äußerst positiven Reaktionen von Besuchern, Presse und Mitwirkenden und den dadurch großen Erfolg in den Vordergrund zu stellen. Das Gremium sieht die Fortsetzung der musikalischen Eigenproduktionen als wichtig und richtig an und steht einer solchen – geplant für November 2022 – äußerst positiv gegenüber.

Kinder- und Jugendbüro berichtet aus 2020 und wagt den Ausblick auf 2021

Mit großem Interesse verfolgte der Verwaltungsausschuss den Jahresbericht des Kinder- und Jugendbüros, präsentiert vom Leiter Jochen Brendle. Die Stadträtinnen und Stadträte wie auch Oberbürgermeister Reitemann bedankten sich beim anwesenden Team des Kinder- und Jugendbüros für ihre gute und wertvolle Arbeit und betonten die Wichtigkeit der Einrichtung. Den vollständigen Bericht können Sie auf der Homepage des Kinder- und Jugendbüros unter folgendem Link nachlesen: <https://www.kjb-bl.de/jahresbericht-kinder-jugendbuero-balingen/>

Konzeption für das Neue Jugendhaus beschlossen

Ebenfalls Jochen Brendle stellte im Verwaltungsausschuss die Konzeption für das Neue Jugendhaus in der Hindenburgstraße 46 vor. Er stellte fest, dass der Umzug derzeit in vollem Gange ist und dann – je nach Coronalage – mit der Kinder- und Jugendarbeit in den neuen Räumlichkeiten begonnen werden kann. Mit der vorgelegten Konzeption gibt das Kinder- & Jugendbüro der Stadt Balingen einen Überblick über die zahlreichen Möglichkeiten der Offenen Jugendarbeit im neuen Jugendhaus. Ziel dieser Konzeption ist es, die Qualitätsmerkmale der Offenen Jugendarbeit, grundsätzliche Arbeitsweisen und die vielfältigen Raumnutzungsoptionen zu beschreiben. Mit dem Umzug in das neue Jugendhaus soll die Öffentlichkeitsarbeit des Kinder- & Jugendbüros und natürlich des Jugendhauses auf allen verfügbaren Kanälen deutlich ausgebaut und intensiviert werden. Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses zeigten sich erfreut über die Fertigstellung des Jugendhauses und beschlossen einstimmig die vorgelegte Konzeption.

Spenden erhalten

Der Verwaltungsausschuss beschloss die Annahme von Zuwendungen in Höhe von insgesamt 35.463,43 Euro, die – wie mit der Zuwendung gewünscht – verschiedenen Projekten und Einrichtungen der Stadt Balingen zufließen. Der größte Betrag mit 25.000 Euro wurde für die Pflanzung von 25 Bäumen im Bereich Erlebnisauen bei der Gartenschau 2023 von der Sparkassen Stiftung Umwelt und Natur gespendet.

Öffnungszeiten der Zehntscheuer angepasst

Auf Vorschlag der Museumsleitung soll mit den neuen Öffnungszeiten zum einen dem geänderten Anspruchsverhalten der Bevölkerung Rechnung getragen werden und zum anderen auch mithilfe angepasster Öffnungszeiten einer breiteren Bevölkerungsschicht der Besuch in der Zehntscheuer ermöglicht werden. Der Verwaltungsausschuss begrüßte dieses Vorhaben und beschloss einstimmig die neuen Öffnungszeiten ab 1. April 2021.

Wochentag	Öffnungszeiten
Dienstag	14:00 bis 17:00 Uhr
Mittwoch	9:00 bis 12:00 Uhr
Donnerstag	17:00 bis 20:00 Uhr
Freitag	14:00 bis 17:00 Uhr
Samstag	14:00 bis 17:00 Uhr
Sonntag	14:00 bis 17:00 Uhr

World Press Photo Ausstellung 2021

Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses waren sich einig, dass die eigentlich für 2020 vorgesehene World Press Photo Ausstellung nun in diesem Jahr der interessierten Bevölkerung gezeigt werden soll. Die wirtschaftliche Verantwortung für die Jahre 2021 und 2022 übernimmt die Stadt Balingen und die Ausstellung soll im August 2021 in der Stadthalle gezeigt werden. Der Verwaltungsausschuss stimmte diesem Vorgehen einstimmig zu.

Satzungsänderung vorberaten

Im Zuge der Novellierung der Gemeindeordnung Ende des Jahres 2015 hat der Gesetzgeber die Möglichkeit geschaffen, dass öffentliche Bekanntmachungen rechtswirksam im Internet erfolgen können. Denen sich daraus ergebenden Vorteilen will die Stadt Balingen nun Rechnung tragen und die bisher im Mitteilungsblatt der Stadt Balingen erfolgten öffentlichen Bekanntmachung künftig auf der Internetseite der Stadt Balingen veröffentlichen. So können Satzungen schneller in Kraft treten, sodass Verwaltungsabläufe beschleunigt und optimiert werden. Zudem bleiben die Informationen zeitlich unbegrenzt verfügbar. Darüber hinaus können die Bekanntmachungen von der Einwohnerschaft schnell und einfach gefunden und eingesehen werden. Für Bürger ohne Internetzugang wird es möglich sein, die öffentlichen Bekanntmachungen während der Öffnungszeiten bei der Infothek im Rathaus der Stadt Balingen kostenlos einzusehen. Der Verwaltungsausschuss stimmte im Wege der Vorberatung der erforderlichen Satzungsänderung einstimmig zu.

Weiterer Investitionskostenzuschuss für provisorische Kinderbetreuungsgruppen

Für die bereits erfolgte Einrichtung von provisorischen Kinderbetreuungsgruppen im evangelischen Gemeindehaus in Weilstetten und im katholischen Gemeindehaus in Roßwangen stimmte der Verwaltungsausschuss im Wege der Vorberatung der Gewährung weiterer Investitionskostenzuschüsse in Höhe von 9.894,50 € bzw. max. 5.170,40 € an die jeweiligen Kirchengemeinden aufgrund zusätzlich angefallener Ausgaben zu. Der Ortschaftsrat Weilstetten wird in dieser Angelegenheit angehört und die Entscheidung über die Zuschüsse trifft der Gemeinderat in seiner Sitzung am 30. März 2021.

Sonderzuschuss für den Tennisclub Ostdorf vorberaten

Ebenfalls im Wege der Vorberatung beschloss der Verwaltungsausschuss einstimmig, für die notwendigen Umbaumaßnahmen im Vereinsheim und den Neubau eines Geräteschuppens dem Tennisclub Ostdorf e.V. einen städtischen Sonderzuschuss in Höhe von ca. 90.000 € zu gewähren und stimmte der Vorfinanzierung des vom Württembergischen Landessportbundes (WLSB) gewährten Zuschusses für die notwendigen Umbaumaßnahmen im Vereinsheim und den Neubau eines Geräteschuppens zu. Die außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von ca. 364.650 € wurde genehmigt. Nach der Anhörung im Ortschaftsrat Ostdorf erfolgt die endgültige Beschlussfassung durch den Gemeinderat.

Die nächste Sitzung des Verwaltungsausschusses findet am

Dienstag, 13. April 2021 um 17.00 Uhr

im Großen Saal der Stadthalle Balingen statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich dazu eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor der Sitzung dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen ist sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter www.balingen.de sind die

aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.